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文總辦《鄧小平「一國兩制」》探討會

香港文匯報訊 (記者 陳巧顏) 旺角街
坊會與聯密佛教慈航會於日前在旺角
街坊會，舉辦「2010至2011年度油尖
旺區學生獎勵計劃」活動，邀請到立
法會議員梁美芬，中聯辦九龍工作部
處長沈丁明，油尖旺民政事務處高級
聯絡主任盧敏樺，社會福利署九龍城
及油尖旺區策劃及統籌小組社會工作
主任梁愛蓮為主禮嘉賓。

出席參與活動的還包括該會理事會
副主席陳仲傑、梁平寬、羅惠珍，會
長黃頌，主任胡華明，聯密佛教慈航
會副總監陳袁秀蓮、會長余通緯。

今次獎勵計劃參與的學校、機構及
學生比預期中熱烈，共有94位同學獲
提名，41名學生獲頒發提名嘉許狀及
禮券、50名學生獲頒發優異獎嘉許狀
及禮券，頒發金、銀、銅獎各一名。

旺角坊會慈航會獎勵學生

香港文匯報訊 (記者 沈清麗) 由廣西南
寧市政協主席岑可成率領的「南寧市政
協友好代表團」一行6人，日前在銅鑼
灣世貿中心與廣西南寧市政協港區委員
和嘉賓舉行聯誼座談會。岑可成向港區
政協委員和嘉賓通報了今次友好出訪情
況，以及南寧市最新經濟社會發展情況
和政協工作情況，並與委員和嘉賓進行
友好交流。

岑可成介紹了南寧市近期的經濟發展
情況，讚揚和肯定港區委員多年來，在
香港凝聚鄉親及各界朋友的力量，愛國
愛港，支持特區政府依法施政，為南寧
市及香港特區的經濟建設和構建和諧社
會作出貢獻。

座談會上，各位港區委員、嘉賓暢所

欲言，各抒己見。大家一致表示，一定
要履行委員的職責，心繫廣西，立足南
寧，為廣西南寧市、香港特區的經濟發
展和構建和諧社會而努力。

侯小兵謝宗務潘長能等出席
參加座談會的代表團成員還包括：南

寧市政協秘書長侯小兵、對外友好協會
理事謝宗務、江南區政協主席潘長能、
政協研究室主任曾志傑、外僑辦科長黃
慶忠。

與會的港區政協委員有：香港廣西南
寧市同鄉聯誼會會長連廣成、胡恩政、
戴保清、陳錫民、陳志球、蕭文豪、王
承孝、黃志強、黃英傑、何偉權、閰衛
江、何綺蓮、劉德豐、譚次生等。

岑可成會南寧政協港區委員
東泰集團主

席李君豪(右二)
昨日與本報董
事總經理歐陽
曉晴(中)等出席

「香港特區區情
研討會」簽約
儀式。本次活
動由香港文匯
報與李東海李
君豪基金有限
公司合辦。

李君豪歐陽曉晴簽區情研討會合約

張浚生傳奇經歷《訪談錄》首發
見證香港回歸浙大4校合併 5千冊收入捐助學基金

何厚鏵訪東帝汶新加坡
香港文匯報訊 (記者 林婉琪 澳門報道) 全國政

協副主席、前澳門特別行政區行政長官何厚鏵6日
啟程前往東帝汶民主共和國首都帝力，開展對東
帝汶民主共和國及新加坡共和國4天訪問行程。

拜會奧爾塔總統
何厚鏵6日下午抵達帝力後，隨即拜會東帝汶

民主共和國總統奧爾塔。他首先感謝東帝汶總統
邀請訪問這個與澳門歷史淵源深厚的葡語系國
家。東帝汶資源豐富，何厚鏵期望藉此次訪問，
令隨行的澳門和內地企業家加深對當地了解，進
一步加強合作，拓展商機。東帝汶企業家也可利
用澳門作為平台，開拓內地市場。

代表團一行其後出席總統歡迎酒會及中國駐東
帝汶大使傅元聰宴請。在東帝汶期間，與總理古
斯芒、國會議長Fernando Lasama de Araujo禮節性
會面。

赴星晤李顯龍吳作棟
何厚鏵昨日傍晚轉赴新加坡。期間，與總理李

顯龍、副總理Tharman Shanmugaratnam、新加坡
榮譽國務資政吳作棟等禮節性會晤，並參觀當地
景點及設施。

隨同何厚鏵出訪的還包括經濟財政司司長譚伯
源、中國與葡語國家經貿合作論壇常設秘書處秘
書長常和喜、中國與葡語國家經貿合作論壇（澳
門）常設秘書處輔助辦公室主任姍桃絲、政策研
究室主任劉本立，以及澳門、福建和黑龍江三地
的企業家。

都會扶輪社湘瀏陽助學

香港文匯報訊 (記者 譚錦屏、易新) 香港都會扶
輪社創始人鄧錦添和社長冼勺瑜日前率團到湖南
長沙瀏陽市淳口鎮應戰完小參加學校重建完畢的
慶典活動，並結對共建學校，長沙市政協副主
席、長沙市工商業聯合會主席彭繼球陪同2人出
席活動。

捐30萬改造教學樓
去年12月，香港都會扶輪社向該校捐資30萬元

人民幣，用於草坪硬化、教學樓改造等。冼勺瑜
一行看到瀏陽淳口鎮應戰小學校園環境煥然一
新，他們非常高興，今後將以長沙為中心，向內
地提供更多資助與服務。

香港都會扶輪社以提供慈善服務、鼓勵崇高的
職業道德、並致力於世界親善及和平為宗旨，鼓
勵並培養以服務精神為可貴事業之基礎，尤其㠥
重於鼓勵並培養，透過結合具有服務精神之各種
事業及專門職務人士，以世界性之聯誼，增進國
際間之了解、親善與和平。

澳博龍舟隊成績驕人
香港文匯報訊 (記者 林婉琪 澳門報道) 一年一

度之澳門國際龍舟邀請賽及澳門龍舟公開賽經過
3天的比賽後，各項賽事錦標已名花有主。其
中，澳博的龍舟隊更勇奪一冠三亞一殿的佳績。

澳博為迎接明年、2012年成立50周年的來臨，
在公司的大力支持下，由員工組織了3隊龍舟隊
參加今年的龍舟競賽，包括兩隻小龍及一隻大龍
隊，分別命名為：澳博金禧隊、澳博盛世隊、澳
博蓮花隊。

苦練奪一冠三亞一殿
龍舟健兒們經過多個月的辛勤練習，為迎澳博

金禧活動揭開序幕而努力。在是次的龍舟競賽各
項賽事中取得驕人的成績，包括在250米小龍公
開賽事中，由澳博盛世隊奪得亞軍、澳博蓮花隊
奪得殿軍。而2,000米大龍公開賽更由澳博金禧隊
首奪冠軍。500米大龍公開賽決賽中，澳博金禧
隊亦能以第2名衝線。

在國際龍舟邀請賽中，澳博金禧隊一路以分組
第1名佳績勇闖決賽，並發揮出色。最後，僅以2
秒之差負於4年冠的中國南海九江隊，屈居亞軍。

梁安琪：充分發揮團隊精神
澳博一直以來十分支持龍舟競賽活動，歷年皆

有組隊參賽。對隊員們的表現，策動今年龍舟隊
重組及制定比賽策略的澳博員工福利諮詢委員會
主席梁安琪認為，他們已盡了全力，並充分發揮
團隊精神。她亦非常感謝在酷熱天氣下入場打氣
的員工啦啦隊。

香港文匯報訊 (記者 茅建興 杭州報道) 展示新華社香港分社原副社長、浙江大學原黨委

書記張浚生獨特人生經歷的訪談錄《親歷：回歸與合併—張浚生訪談錄》6日正式由浙江

大學出版社首發。浙江大學出版社宣布，將首發5千冊收入全部捐贈給浚生

助學基金，用於資助浙江大學的貧困學生。

■何厚鏵出席東帝汶總統歡迎酒會。

■鄧錦添和冼勺瑜受到小學師生熱烈歡迎。
香港文匯報記者易新 攝

張浚生特殊的人生經歷彌足珍貴，尤其是親身參與
和見證了香港回歸祖國和浙江大學4校合併這兩件在
中國乃至世界上都令人矚目的大事，諸多媒體、報刊
和出版機構以及記者，都對撰寫和出版他的人生經歷
表示出濃厚的興趣。後經商議，張浚生決定將採寫和
出版工作交由浙江大學出版社完成。

敘述富有傳奇色彩人生
該書以訪談的形式，全面生動地敘述張浚生富有傳

奇色彩的人生歷程。全書用語通俗，情真意切，讀者
開卷，彷彿置身於其中，正聆聽一位長者將一生傳奇
娓娓道來。張浚生豐富的人生閱歷讓書中充滿了奇聞
趣事，情節曲折、起伏跌宕，讀來讓人驚心動魄，看
到最後，不免令人心潮澎湃，思緒萬千，拍案叫絕。

論述87股災大亞灣核站風波
張浚生在座談會上表示，講述香港回歸過程中的一

些重要的歷史記憶的書籍，已經出了好幾本，而該
《訪談錄》對回歸歷程中如87股災的應對、大亞灣核
電站風波的處理等具體事情，都有論述，有很多歷史
細節，對說明那段歷史中的一些問題有一定價值。以
訪談的方式來講述歷史比較容易，自己要出完整的回

憶錄還不大容易，這次訪談錄也是根據訪談者提出的
問題作了回答，香港的許多朋友，也是問到誰說到
誰，不能一一談到。另外香港回歸期間的一些事情也
有待解密，現在還不適宜公開。

張浚生在書中寫道，「歲月流逝，現在的我已古稀
過半，年將及耄，回首往事，感慨良多。當年步入浙
大就學時曾賦詩『平生立志為國酬，紅透專深是所
求，益民即如螢火閃，似此青春亦風流』。我既是由
國家培養成長，也和同時代人一樣與國家同命運走過
了這幾十年的人生歷程。」

親歷港回歸生有幸死無憾
他說，「我在香港工作生活13年，能夠親歷香港

回歸祖國這一中華民族近現代史上的一件大事，真是
生而有幸，死而無憾。」「在我年過花甲之際，又恰
逢母校合併組建新的浙江大學這一歷史機遇，既是命
運使然，亦是人生一大樂事。」

據悉，浙江大學浚生貧困學生助學基金設立於2005
年，專門為激勵和幫助浙江大學貧困學生完成學業而
設。6年來，已有900多位浙大學子得到資助。截止目
前，浚生基金總額已近2,000萬元人民幣，是浙江大
學資金總額最大的一筆助學基金。
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香港文匯報訊 (記者 茅建興 杭州報道)《親
歷：回歸與合併—張浚生訪談錄》全書共分
12個章節，第一章「年少秉事 激揚意氣」講
述了被訪者求學時的經歷；第二章「多事之
秋 守持尤難」講述了大動盪歲月的往事；第
三章「投筆從政 求實為官」講述了從政的故
事；第四、五、六、七、八、九、十章介紹
了從政香港的種種經歷；第十一、十二章講
了4校合併組建新浙大的歷程。

收錄署名文章演講稿
該書的附屬部分，收錄了張浚生不同時期

發表的署名文章、演講稿、媒體對他的訪談
等，作為閱讀正文的補充和參考，讀者可以
從中更加透徹地了解某些事件的背景和當事
人當年對一些問題的深入思考。許多講稿、
文章是由張浚生親自撰寫的，體現了他在某
一時間內對某些問題的思考和看法，其中包
括1987年張浚生在廣州演講的《對資本主義
的重新認識》等文章。

徐有智：訪談30多次全書50萬字
浙江大學出版社總編徐有智表示，此書前

後歷時兩年餘，由浙江大學3位作者與張浚生
訪談30多次，最終以訪談的形式整理成文，
達50萬字，比較完整地記錄了張浚生親身經
歷的重大事件和他的成長經歷。本書在寫作
風格和文字上保留了訪談的口語，以更切合
讀者的閱讀口味，更加生動和具體。

香港文匯報訊 (記者 沈清麗) 湖北省社
會科學院研究員榮開明、劉寶三及副研
究員榮繼東一行3人日前蒞臨香港中華
文化總會，出席了《鄧小平「一國兩制」
理論研究》探討會。全國政協教科文衛
體委員會副主任、香港中華文化總會會
長高敬德對3位專家的到訪表示歡迎。

嘉賓肯定香港回歸後成就大
會上嘉賓一致肯定了「一國兩制」在

香港及澳門的成功實踐，肯定了香港回
歸祖國14年來在政治、經濟、文化方面
所取得的重大成就，肯定了香港和澳門

「一國兩制」成功實踐的經驗對於兩岸
和平統一具有重大的借鑒意義。

探討會上，嘉賓就香港回歸後對鄧小
平「一國兩制」理論的豐富與發展、堅
持和創新；香港「一國兩制」模式和澳
門「一國兩制」模式的異同；香港回歸
14年來出現的新情況、新問題和積累的
新經驗；以及當前國內外形勢下，香港

「一國兩制」的實踐遇到的新挑戰和新
機遇等問題進行了深入的探討。

榮開明：「兩制」要擺脫舊思維
湖北省社會科學院研究員榮開明提

出，「一國兩制」是既具有中國特色又
具有世界影響的制度，對於「兩制」要
擺脫過去的舊思維，「兩制」之間是共
存、競爭、雙贏的關係，要做到你中有
我、我中有你、相互學習；建議「一國
兩制」制度應成為人民代表大會制度、
多黨合作和政治協商制度、民族區域自
治制度、基層民主制度之外的第5大制
度。

香港中華文化總會法律顧問宋小莊，
從法律的角度總結了香港與澳門「一國
兩制」制度在實踐中取得的不同經驗，
因為兩地的社會基礎不同，而回歸前兩
地政府管治方式也有分別，從而令香港
在「港人治港」的具體實施中受到比澳
門更大的考驗。

謝緯武：堅持國家主權為重
香港中華文化總會副會長謝緯武回應

榮開明關於香港模式的問題時提出，在

香港貫徹「一國兩制」中「一國」原則

時，一要堅持國家主權；二要在《憲法》

和《基本法》的實施中體現「一國兩

制」。
賓主雙方暢所欲言，並提出了一些新

想法、新思維，希望今後有進一步的合
作與探討。香港中華文化總會副會長張
詩劍、秘書長張繼春、總幹事林璟陶，
香港國情港事評論社召集人蕭錦基等出
席了研討會。

■嘉賓請張浚生為《訪談錄》簽名留念。 香港文匯報記者茅建興 攝

■張詩劍及文總首長致贈紀念品予榮開明。

■ 岑 可 成
與 南 寧 政
協 港 區 委
員合照。

■ 張 浚 生
（左）與中
科院院士沈
之荃為《親
歷回歸與合
併——張浚
生訪談錄》
首發揭幕。
香港文匯報

記者
茅建興 攝


